



【明新館通信】

頑張れ! めいのすけ

『校訓』 日日新 又日新 (日日新たに又日に新たなり)



令和5年度第6号

(通巻168号)

山形県立上山明新館高等学校

山形県上山市仙石650番地

TEL 023(672)1700

令和5年9月25日(月)発行

『トピックス』

8/26土27日、学校祭「麗明祭」を新型コロナウイルス感染症発生以降4年ぶりに制限なく一般公開することができ、両日とも大勢の皆様にご来校頂くことができました。

1 各種発表で青春謳歌!

今年の麗明祭のテーマは「青春謳歌」です。在校生だけでなく来校される皆様にも楽しんでもらおうと夏休み前から準備を始めました。

高校で制限なしの学校祭を体験した在校生が全くいないため、全体企画やクラス企画全て手探り状態。準備にあたっては様々な苦労があったことでしょう。その分、当日は全力で楽しもうとする姿が見られ、正に青春を謳歌できたようです。



保健委員会による献血の大切さを伝える発表の後、演劇部、邦楽部、吹奏楽部、科学部が日頃の活動成果をステージで発表。みな圧巻のパフォーマンスでした。美術・イラスト部や書道部は校内各所に作品を展示、家政・茶道部は作品販売や野点の会を行い、JRCは小児がん患者や障がい者支援の物販を展開、図書委員会も古本市や謎解きゲーム等に取り組みました。主体的に考え、楽しそうに発表したり物販したりする生徒達の姿から、文化部や委員会にとっての学校祭の価値を改めて認識することができました。

2 探究学習で青春謳歌!

文化部等の発表の後、2年生代表が1年間取り組んできた探究学習の成果を発表しました。麗明祭に係る全体企画やクラス企画、部活動発表など多様な役割を果たしながら放課後遅くまで作業に励んできた彼らは、正に二刀流を超えた活躍です。

発表は「18歳成人制」や「あけびの販路拡大」「地域活性化」や「明新館の歴史」を主題としたもので、現地に出向いたり関係者の方々に聞き取りしたりして進めてきた自分たちの歩みを信じて、全チームが堂々と発表できました。1か月後に成果発表会を予定している2年生や、秋以降自分たちでテーマを決めて取り組み始める1年生も大きな刺激を受けたようです。全国的に探究学習が進む中、本校でも年々探究する内容が進化しており、今年度は校外でフィールドワークに取り組むチームが増えました。1年後の現1年生による発表にも期待しています。



3 全体企画で青春謳歌！

主な全体企画は「男装・女装コンテスト」や「のど自慢」など。「男装・女装コンテスト」では、体育館のランウェイを歩く出場者に黄色い声援と野太い声援が交錯し、告白タイムも大盛り上がりだったとか。

「のど自慢」にも多くの出場者がありました。仲良しグループやデュエットで歌う人たちもいれば、一人でステージに立つ強者もいます。若さ溢れる歌声に皆が魅了され賑わう体育館がようやく戻ってきました。

「中夜祭」のキャンドルアートも幻想的でした。



アートのそばで歌を披露する村上先生のパフォーマンスは恒例行事になっているとか。各教室や廊下の窓から多くの生徒達が歌に酔い?キャンドルを並べる仲間の姿を楽しそうに眺めていました。その様子を遠目に眺める教職員も多数。みんな生徒達の笑顔が大好きです。

4 クラス企画で青春謳歌！

1年生企画は「クラスパフォーマンス」。各クラス、ダンスや創作ビデオを駆使してステージ発表です。

2年生は「室内縁日」。お化け屋敷や迷路フリーマーケット、ゲーム、メイドカフェなどを展開。

3年生は「模擬店」。焼きそばやたこ焼き、カレーやフライドポテト、フランクフルトやチョコバナナ。各企画盛況で、各店舗には長蛇の列が見られました。



「制限なしで以前通りの麗明祭開催を許可して頂いた先生方に深く感謝申し上げます。在校生の皆さんは準備期間中それぞれ大変なこともたくさんあったことでしょう。それでも実行委員会を中心に協力して下さりありがとうございます。2日間楽しい思い出を沢山作りましょう。(斎藤実行委員長の挨拶から引用)」

一つの行事が大成功して幕を閉じました。また次のステージに在校生、教職員一丸となって進みます。

5 HPを是非ご覧ください。

生徒達の姿と本校教育活動の様子を随時更新しています。

(<http://www.meishinkan-h.ed.jp>)

【編集者コラム】・・・「交通安全」に十分注意しましょう・・・

少しずつ暑さがやわらぎ秋の気配が感じられます。日の出が遅くなり日の入りが早くなる中、起床が辛くなったり、夕暮れ時の移動の際不安を感じたりされている方も多いのではないのでしょうか。9月21日から10日間、「秋の交通安全期間」が実施されており、過日、本校生の交通安全意識啓発に向けて、上山地区自動車販売協会様から「自転車に装着できる点灯器具」を全校生にプレゼントして頂きました。交通安全期間や登下校時に限らず、被害に合わず、他の方を傷つけないように十分注意して生活しましょう。



今後の予定

【 10月 】

- 2月 中間テスト(～4)
- 5木 トップゼミ(1年生)
- 10火 学校公開日③
- 13金 演劇鑑賞(AM)
- 15日 吹奏楽部定期公演
- 17火 薬物乱用防止教室
- 21土 中学生体験入学
- 23月 代休(21土)
- 27金 30周年記念式典

【 11月 】

- 7火 修学旅行(～10)
到達度テスト(1年生)
- 9木 保健講話(3年生)